

RESPUESTA INSTITUCIONAL

Consulta Ciudadana “Tu voz construye la Cuenta Pública” – Minvu Biobío 2025

El Ministerio de Vivienda y Urbanismo, a través de su Secretaría Regional Ministerial y el Servicio de Vivienda y Urbanización (SERVIU) Región del Biobío, agradece a cada una de las personas que participaron en la Consulta Ciudadana “Tu voz construye la Cuenta Pública”, realizada durante el mes de mayo de 2025.

Esta instancia tuvo como principal objetivo recoger la voz de la ciudadanía para orientar los contenidos de la Cuenta Pública Participativa 2025, fortaleciendo así un ejercicio de rendición de cuentas que no solo informa, sino que dialoga y se construye desde las prioridades de la comunidad. En total, participaron personas de diversas edades, comunas y vínculos con el Minvu, reflejando un proceso plural, inclusivo y representativo del territorio regional.

Entre los temas priorizados por la ciudadanía, destacaron con mayor votación:

- **Mejoramiento de Viviendas y Barrios (DS27 y DS255)**
- **Plan de Emergencia Habitacional (PEH)**
- **Gestión de Suelo para Vivienda Social**

Estas preferencias reflejan una preocupación transversal por el acceso a soluciones habitacionales dignas, la recuperación de entornos comunitarios, y la urgencia de avanzar en una planificación territorial más justa y sostenible. Asimismo, se recibieron múltiples sugerencias que abordan temáticas como:

- la equidad en el acceso a subsidios,
- la planificación urbana con enfoque ambiental y participativo,
- la seguridad en barrios,
- el fortalecimiento de los servicios públicos,
- la inclusión de personas mayores y de grupos históricamente excluidos.

La participación fue liderada mayoritariamente por mujeres (76%) y se concentró principalmente en las comunas de Concepción, Talcahuano, San Pedro de la Paz y Lebu, lo que evidencia tanto el compromiso activo de las mujeres con la participación ciudadana como la necesidad de seguir fortaleciendo la equidad territorial en el acceso a los mecanismos de consulta.

Los resultados de esta consulta fueron presentados y discutidos en espacios de deliberación institucional, tanto con el equipo directivo del SERVIU como con el Consejo de la Sociedad Civil (COSOC) del Minvu Biobío, quienes validaron plenamente la incorporación de los temas priorizados en la próxima Cuenta Pública. Este respaldo da cuenta de una gestión pública más conectada con las necesidades reales de la población, más abierta a la retroalimentación y más comprometida con la mejora continua.

Como institución, reafirmamos nuestro compromiso con una rendición de cuentas participativa, con fortalecer el vínculo entre el Minvu y las comunidades, y con avanzar hacia una planificación habitacional y urbana que responda a los desafíos del presente con justicia social, enfoque de género y mirada territorial.

Los resultados completos de la Consulta Ciudadana están disponibles en nuestros canales institucionales y serán considerados como insumo central para el desarrollo de la Cuenta Pública Participativa que se realizará en julio del presente año.

Más información disponible en:

www.serviubiobio.cl/cuenta-publica-participativa-2025

[Instagram oficial de SERVIU Biobío](#)

Porque tu voz construye futuro. Gracias por participar.